



Universidad del sureste

Medicina Humana

**Nombre del Alumno: Freddy Ignacio López
Gutiérrez**

**Nombre del Docente: Dr. Samuel Esau
Fonseca Fierro**

Nombre de la Materia: Antropología I

**Nombre del Trabajo: Resumen del Capitulo
XV**

Resumen de Antropología XV

El apogeo romano. Las legiones romanas conquistaron Italia y toda la cuenca del Mediterráneo, se anexaron Grecia y sus colonias, las Galias, España, Asia Menor, Siria, Judea y Egipto.

Poco a poco la medicina se fue haciendo conocida en Roma, gracias gracias método del hipocratismo. Julio Cesar la ciudadanía romana a los médicos, la profesión cobra prestigio entre los romanos, pues antes era vista con desprecio por aquellos que pensaban que era un oficio ruin, que se practicaba con las manos y por lo tanto, indigno de un romano.

Muchos de estos médicos griegos fueron llevados primero como esclavos junto con filósofos, artistas, etc., y conservados por los patricios romanos, como mentores de sus hijos, otros como obreros especializados, como fue el caso de los médicos que ejercían en los hospitales primitivos o "valetudinarii" que estaban destinados a atender a los esclavos, posteriormente existieron organizaciones médicas similares, para curar los traumatismos que se producían entre los gladiadores en los coliseos.

Galeno es la población de Pergamo, donde desde la antigüedad había un famoso templo de Asclepio, nació Galeno y vivió en el siglo II de Cristo. Primero comenzó a estudiar filosofía y posteriormente Medicina, con Satiro y

Estratónico, después realizó un viaje a Esmirna, donde estudió con Pelópidas y aprendió anatomía en Alejandría. Al cabo de diez años volvió otra vez a su ciudad natal, pero siendo aún un cirujano joven, su fama ya desbordaba su patria. Paso después a Roma donde adquirió fama extraordinaria en el tratamiento de las tremendas heridas que recibían los gladiadores en el circo. Pronto con eso su fama fue masiva. En el año 166 hubo una terrible peste llamada "Antonina" en aquella época Galeno abandonó la ciudad y años después regresó y seguía teniendo fama. Y después escribió un libro.

La legislación: En la ciudad y suburbios de la Roma imperial bullía un millón y medio de moradores, que residían en más de cuarenta mil manzanas de viviendas, que tenían de tres a ocho pisos, débilmente construidas, de madera, grava y ladrillo.

La dieta básica del romano común y corriente era a base de diversas legumbres y verduras, pan ázimo embebido en leche o miel; la comida ligera al mediodía, el "prandium", consistía en fruta, confituras, queso y vino diluido en agua, amenado servido en comedores públicos. Por la noche el "conviviurn" incluía carne, pescado, cereales, pan y cebollas fritas en aceite.

La concepción de la fisiología de la circulación, según Galeno, estaba basada en la descripción de dos sistemas: el arterial y el venoso. El ejercicio profesional. A partir del año de 4-6 D.C. en que se concedió la ciudadanía romana, a todos los médicos, aun a aquellos de origen griego y empezó el apogeo de esta profesión,

Al regularizarse los estudios de medicina se introdujo la costumbre de expedir licencias para ejercer la medicina, estas .eran concedidas por recomendación de conducta de los colegios médicos, a los estudiantes se les exigía la presentación de certificados de buena conducta.

Las obras hidráulicas:

Desde el año de 300 A. de C., se inició la construcción de acueductos, siendo el primero el que edificó el censor Apio Claudio y medio siglo después el de Annio.

En el siglo V D. de C., por diversas causas empezó a decaer la cultura en el imperio Romano, 105 pueblos bárbaros asolaban las fronteras y el Imperio gastaba enormes recursos humanos y financieros en estas guerras; fueron asoladas las provincias por luchas civiles; epidemias terribles azotaron los centros poblados acabando incluso con urbes enteras. Con la decadencia de Grecia y Roma se extinguieron no sólo dos grandes culturas; sino el periodo de apogeo de la medicina en la edad antigua.